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FECHA: Julio 21 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choferes crímenes sin aclarar”  

Criterio “Se enfila el tricolor hacia 2011” 

 “Congreso congela nueve iniciativas”  

 “Detienen a 64 ilegales en Ciudad Sahagún”  

 
“Sector papelero local excluido”  

 “Mayor protección a salud de niños”  

 
“Impulsan programa de atención a recién nacidos”  

El Independiente “Hidalgo, segundo sitio en obesidad infantil”  

La Crónica “Ajustes de Calderón, son por desgaste: Villegas Flores”  

 
“Urge a frontera terapia intensiva”  

 
“Proliferación inédita de dengue en el país”  

 

“¡Narcoterror!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Denuncia Xóchitl Gálvez un “evidente encubrimiento” del IEEH sobre el PRI: La solicitud de 
nulidad de la elección a gobernador es válida y está sustentada con pruebas irrefutables, aseguró Xóchitl Gálvez Ruiz, quien 

denunció que a la fecha el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) no aprueba el dictamen de gastos de campaña del 

PRI, en un evidente encubrimiento por haber rebasado los topes de la misma. En rueda de prensa, la candidata ciudadana 
al gobierno estatal comentó que en otras entidades con menos pruebas DE las que la coalición "Hidalgo nos une" ha 

presentado en su recurso, se han anulado las elecciones, por lo que, dijo, existe confianza en la instancia federal para que 
se invalide la elección del 4 de julio. Gálvez Ruiz, acompañada de Gonzalo Trejo, presidente estatal del PAN, Octavio Ferrer, 

presidente estatal de Convergencia y Alfredo Ortega Apendini, regidor panista en Pachuca, precisó que la solicitud para 

anular la elección no es un fusil de la demanda interpuesta en Sonora, como acusó Omar Fayad y que el error cometido no 
quiere decir que sea ilegal tomar como referencia otros casos ocurridos en estados como Colima, Tabasco o Sonora. "La 

irrupción policiaca estatal en mi casa de campaña, el apoyo del gobierno estatal al candidato, Francisco Olvera, la 
inequidad en los medios locales, desvío de recursos públicos, compra y coacción de votos son elementos que deben ser 

suficientes para anular la elección", dijo. Por otra parte, la candidata ciudadana presentó a los medios los tres videos 

finalistas con imágenes de "mapaches" electorales, de los muchos que los ciudadanos entregaron a "Hidalgo nos une", en 
respuesta a la convocatoria hecha para convertirse en "cazamapaches" vigilantes de la jornada electoral. El video que 

obtuvo el primer lugar y con ello el premio de 10 mil pesos en efectivo muestra a una mujer que viste playera roja y que en 
Tlaxcoapan se roba el listado nominal de una casilla, doblando el documento y ocultándolo en su ropa. La ciudadana 

ganadora por ser la mejor "cazamapaches electorales" fue Zaira Madeleine Marín Cruz, quien estudió ingeniería industrial, 
pero por falta de oferta de empleo, se dedica a vender tamales y ropa en su localidad. La ganadora dijo estar harta de las 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=16582:20100721-p23-n2&catid=123:post-elecciones&Itemid=115
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injusticias que se cometen en Hidalgo: "porque quiero que aquí los profesionistas, como yo, tengamos oportunidades de 

trabajar de lo que estudiamos". (Miguel Ángel Carrasco, página 23) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Saira Marin es la mejor cazamapaches; Xóchitl la premia con $10 mil: Por presentar el mejor video 

donde se demuestran “mapacherias” políticas en las elecciones del 4 de julio, Saira Madeleine Marin Cruz, recibió 10 mil 

pesos como recompensa al mejor caza mapaches electoral. La coalición “Hidalgo Nos Une”, dio el premio y presentó las 
tres mejores imágenes comprometedoras de la campaña. La concursante ganadora, quien también tiene una carrera en 

ingeniería industrial, captó los videos en Tlaxcoapan, donde se puede apreciar en la primera imagen que una mujer con 
playera roja se roba el listado nominal de una casilla. En la segunda imagen se ve como un hombre de aproximadamente 

50 años, tiene en su poder una boleta electoral que no fue depositada en una urna, lo cual es considerado como un delito 
federal. En otras imágenes de Marin Cruz, prueba como algunas personas son acarreadas para votar en camionetas con el 

logotipo del ahora gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz y la coalición “Unidos Contigo”.  En conferencia de prensa, la 

ex candidata a gobernador de la entidad, Xóchitl Gálvez, junto a la ganadora quien recibió los 10 mil pesos, reiteró la 
acusación contra el gobierno del estado por la repartición de despensas con fines electorales, además del apoyo 

incondicional a Olvera Ruiz y la inequidad en los medios de comunicación estatal.  Por tal motivo, informó del proceso que 
sigue la impugnación ante las autoridades electorales para la anulación de los comicios a gobernador que se llevaron a 

cabo el domingo 4 de julio. “Durante la campaña y el día de las elecciones se vieron serias irregularidades de parte del PRI, 

y los videos que presentamos son prueba de ello, además son parte de las evidencias que vienen dentro de la impugnación 
de la elección a gobernador”, expresó la ex comisionada nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, quien 

también mostró imágenes de “mapacheria” en Tula.  “Es obvio que los recursos son públicos, que las despensas son 
proporcionadas por el gobierno del estado porque traen los logotipos de Hidalgo y es obvio que fueron utilizadas para 

beneficiar al candidato Francisco Olvera”, sentenció.  Asimismo, Gálvez Ruiz, contestó al presidente estatal del PRI, Omar 
Fayad Meneses, quien señaló que el documento de impugnación es una copia de un documento de Sonora: “aceptó que 

fue un error, pero no es de gravedad, no afecta en nada la impugnación que se emitió ante el IEEH. Queda perfectamente 

claro que estamos pidiendo la anulación de la elección en Hidalgo”.  Finalizó expresando que el Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) aún no ha aprobado el dictamen de gastos de campaña del PRI, porque esconden irregularidades en la 

erogación de los recursos. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Arranca la renovación del PRI, miran a municipales: Con la renovación del Consejo Político Estatal, el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) iniciará su fortalecimiento con miras a las elecciones que permitirán el cambio en 

las 84 presidencias municipales de Hidalgo. Dentro de esos cambios se encuentra también contemplado el cambio por 
tiempos estatutarios de los presidentes de los comités municipales, así como del mismo Comité Directivo Estatal (CDE), en 

donde podría ser ratificado en el cargo Omar Fayad Meneses, señaló. Conforme a los planes dados a conocer por el 
dirigente tricolor en Hidalgo, planteó que además de cumplir con los tiempos marcados en sus estatutos también buscan un 

fortalecimiento que les permita enfrentar las elecciones venideras de la mejor manera. Planteó que para septiembre ya se 

podrá precisar la forma en que será reestructurado el Consejo Político Estatal, el cual ya cumple su ciclo, aunque aceptó 
que fueron indistintos los cambios que sufrió por suplencias o reemplazos. Luego de ello, dijo Fayad Meneses, se iniciará el 

cambio de los dirigentes de los 84 comités municipales. Esta tarea, dijo, es estratégica, debido a que son los personajes 
que tienen una cercanía muy directa con el electorado, por ello resulta necesario que se haga de la mejor manera. 

Transcurridos estos dos procesos de renovación, entonces habrían de llegar los ajustes hasta el CDE, en donde habrán de 

darse los cambios al cumplir su tiempo la presidencia, que fue originalmente electa con la figura de Jorge Rojo, luego de 
Geraldina García y ahora por Omar Fayad. Este último dijo que por ninguna razón se encuentra impedido para cumplir con 

un periodo ordinario al frente del CDE, debido a que nunca fue electo por el Consejo Político, al cubrir únicamente la 
ausencia. Suman nuevos grupos La operación política puesta en marcha por el PRI durante la pasada elección rindió frutos; 

sin embargo, ya no fue suficiente para alcanzar triunfos tal como sucedió en los dos distritos de Pachuca, razón por la cual 

deberán cambiar algunas estrategias. Entre ellas, señaló que habrá un acercamiento directo con las redes sociales y con la 
sociedad en su conjunto, debido a que es la única fórmula que les permitirá obtener los votos suficientes para mantener al 

priismo como la primera fuerza política en Hidalgo. El también diputado federal detalló que habrá una estrategia más 
acuciosa en la atención de las redes sociales que se mueven a partir de mecanismos como los blogs.  “Están atendidos 

pero hace falta poner énfasis, al igual que en otros grupos”. Fayad Meneses planteó que se debe tener un acercamiento 
directo con la sociedad, porque hay un segmento de indecisos que sólo con una mayor atención se podrán atraer a las 

urnas con votos para el tricolor, esto luego de perder Pachuca. (Jorge Martínez, página 04) 
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Criterio-Solapa PAN refrito de la impugnación: Gonzalo Trejo dijo que fue un voluntario quien cometió la pifia y 

reconoce que no fue mala fe. El dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, desestimó las acusaciones de plagio 

jurídico que se realizaron contra la coalición Hidalgo nos Une, esto, por basar y reproducir textos íntegros de la 
impugnación que se hizo en 2009 en la elección de gobernador de Sonora para ajustarlos a esta entidad. Tras sostener una 

reunión con el equipo de abogados que lleva el caso y con el dirigente estatal de Convergencia, Octavio Ferrer, el dirigente 
panista consideró que el asunto es “un mero caso mediático”. Cuestionado sobre si se seguiría algún proceso para cesar al 

responsable de esta omisión o si pasaría factura al representante de la coalición ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), el 

dirigente panista eximió de responsabilidad a los involucrados.  Trejo Amador indicó al responsable directo de la omisión 
como “uno de los voluntarios que se acercó a colaborar, a sumar esfuerzos”. El político panista no reveló más sobre el 

involucrado y descartó que existiera “mala fe” de esta persona. Lo que sí confirmó el dirigente es que en la impugnación 
trabajan cuatro despachos, aunque tampoco reveló las razones sociales de los mismos. El panista aseguró que el hecho del 

plagio jurídico no pone en riesgo el juicio de impugnación para que se anule la elección del pasado 4 de julio.  Trejo 
Amador consideró que retomar casos exitosos de otras entidades para ajustarlos a Hidalgo no es una falta por la que se 

pudiera echar abajo el juicio de impugnación.  “Eso no afecta en lo más mínimo el recurso de fondo, el párrafo no echa 

abajo la impugnación”, aseguró el líder estatal del PAN. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Plaza Juárez-Xóchitl Gálvez reconoce error: “Esta pifia que puede estar ahí no afecta en nada la impugnación, 

simplemente se omite ese párrafo en 500 hojas, pero Omar Fayad trata de desviar la atención”, señaló Xóchitl Gálvez Ruíz, 

ex candidata a la gubernatura por parte de la Alianza Hidalgo Nos Une. Lo anterior, en respuesta a la declaración del líder 
tricolor, de que la demanda fue un “fusil”, luego que en una de las cuartillas aparece la solicitud de anular la elección del 

gobernador de Sonora. “Efectivamente es seguro que el joven que estaba haciendo esa parte cometió ese error, pero pifias 
todos las hemos cometido, porque no hay un ser humano perfecto, pero eso no quiere decir que la impugnación sea ilegal 

y que no vaya al fondo del asunto”. Gálvez Ruiz explicó que en la impugnación se hace referencia a casos ocurridos en los 
estados de Sonora, Colima y Tabasco, sin embargo, señaló que Fayad Meneses refiere directamente al error “para no 

contestar al rebase de los topes de campaña del candidato del PRI” Agregó: “es un error que no afecta en nada la 

impugnación y Omar Fayad como procurador que fue lo sabe, él sabe que el fondo del asunto está claro y que en todo el 
documento se refiere a la anulación de la elección en el estado de Hidalgo, y que esa referencia dentro del documento es a 

una elección que sucedió en Sonora” Finalmente, la ex candidata de Hidalgo Nos Une, aseveró que la impugnación ha sido 
presentada en tiempo y forma ante las instancias estatales, por lo que esperan que sea resuelta conforme a derecho, “creo 

en las instituciones y simplemente esperamos que el tribunal valore las pruebas que hemos presentado” Aseguró que si las 

instituciones anulan la elección, la próxima será diferente pues tendrán condiciones que permitan que se lleve a cabo una 
verdadera democracia. Cabe destacar, que lo anterior fue dado a conocer en la ceremonia de premiación al mejor video en 

el tema de “Cazamapaches”, siendo el ganador el captado en el municipio de Tlaxcoapan, donde presentan la supuesta 
acción de “coacción del voto”. (Ana Luisa Vega, página 02) 

Independiente-Llama Osorio a que PAN compruebe faltante en cuenta pública: El gobernador Miguel Osorio 

Chong reaccionó a las críticas vertidas en su contra por el PAN estatal, en el sentido de que no ha comprobado parte de la 
cuenta pública de 2008. Declaró: "Que comprueben las cosas, ya que dejen el proceso electoral y que asuman los 

resultados electorales". Cabe recordar que en días anteriores el presidente del comité municipal panista, Juan Carlos Robles 
Acosta, acudió al cuarto piso del palacio de gobierno para dejar una copia de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 

2008. Obras de relumbrón Señaló que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) documentó que la Secretaría de 

Planeación, Obras Públicas y el área de Desarrollo Social invirtieron "indebidamente" 59 millones de pesos en obras de 
"relumbrón" hechas en municipios de la entidad etiquetados como desarrollados económicamente, cuando dicho 

presupuesto federal estaba destinado a comunidades que padecen pobreza extrema. El caso paradigmático son los 9 
millones de pesos que en lugar de invertirse en comunidades marginadas fueron a parar al parque infantil de la plaza 

metropolitana del Bicentenario, antes llamado Jardín del Maestro, sobre la avenida Juárez de Pachuca. Áreas acéfalas en 

gobierno En próximos días habrá nombramientos para llenar los "huecos" que dejaron los funcionarios gubernamentales 
que se sumaron a la campaña del entonces candidato Francisco Olvera. El gobernador de la entidad hizo el anuncio 

durante la puesta en marcha del modelo de protección neonatal Abrazando la Vida. "Tenemos que ver algunos espacios 
que todavía están sin cubrirse. Lo habremos de ver en los próximos días". Cabe recordar que el entonces Coordinador de 

Desarrollo Metropolitano de Hidalgo, Alberto Meléndez Apodaca y el anterior Secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco, 
dejaron sus encargos para acompañar al gobernador electo.  Durante la entrevista Osorio refirió que en los Centros de 

Readaptación Social (Ceresos) "no estamos haciendo una escuela de delincuentes". Y comentó que en la próxima 

publicación del INEGI, Hidalgo remontará varios escaños respecto a bienestar social. Declaró que solicitará una audiencia 
con el presidente de México para tratar el tema de la Agencia Espacial Mexicana (AEXA), la cual se busca instalar en la 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=16526:20100721-p3-n1&catid=36:politica&Itemid=69
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entidad. (redacción, página 03) 

Independiente-Guarda silencio Alejandro Mariel ante victoria de “Hidalgo nos une” en distritos I y II: Tras 
ocho días de buscar la versión del comité municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca respecto a las 

derrotas electorales en los distritos I y II del pasado 4 de julio, el dirigente de ese instituto político en la capital del estado 

Alejandro Mariel ha eludido dar declaraciones a este medio de comunicación. Ha transcurrido más de una semana desde 
que este medio de información buscó por primera ocasión una entrevista con el líder priista en el municipio de Pachuca, 

con objeto de conocer su punto de vista respecto a lo ocurrido en los distritos I y II, donde la coalición "Hidalgo nos une" 
(PAN-PRD-Convergencia) se impuso a "Unidos contigo" (PRI, Partido Verde, Nueva Alianza). En la elección para diputados 

locales se impusieron las hoy diputadas electas Yolanda Tellería y Sandra Ordaz, quienes superaron a los candidatos Luis 

Gil Borja y Ramón Vicente Díez, ex rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y ex presidente del PRI en 
Pachuca. El lunes y ayer martes este diario insistió en su cometido sin resultado alguno. Al preguntar en la dirigencia se 

excusa la ausencia del dirigente aludiendo motivos personales. Ante la ausencia del dirigente municipal priista Alejandro 
Mariel el lunes se solicitó una entrevista con la secretaria general del PRI capitalino Celia Pérez Barranco quien pidió a este 

diario considerar en primera instancia la entrevista con Mariel antes de ofrecer su opinión respecto al pasado proceso 
electoral. Cabe recordar que con el triunfo de "Hidalgo nos une", el PRI ya acumula tres derrotas en la capital del estado. 

La primera ocurrió en la elección de ayuntamientos de 1999, cuando José Antonio Tellería Beltrán, del Partido Acción 

Nacional (PAN), superó a su entonces contrincante priista Alberto Jongitud Falcón, quien posteriormente fue nombrado 
secretario de Salud estatal y que hoy ostenta el cargo de director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE). (Jorge Romero, página 23) 

Independiente-“Partidos deben poner más atención en sus estructuras antes de realizar nueva alianza”: 
Antes de pensar en ir coaligados en un amplio bloque opositor, los partidos deben pensar en consultar a sus bases y poner 

atención en lo que piensan sus estructuras territoriales, consideró la delegada general del Partido Convergencia en Hidalgo, 
Mónica Domínguez, al hablar de la posibilidad de establecer una vez más una alianza con los partidos Acción Nacional 

(PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en los próximos procesos electorales. Domínguez reflexionó en torno a la 
discusión que tiene lugar en la actualidad, a la luz del pasado proceso electoral y en donde con mucho tiempo de 

anticipación se valora la posibilidad de continuar con el bloque opositor en las elecciones de ayuntamientos para el próximo 

año. Dijo que debe valorarse que en la elección de ayuntamientos siempre hay mayor expectación de la ciudadanía puesto 
que los alcaldes son las autoridades más cercanas a la población. Por tal razón, la gente tiende a involucrarse más, lo 

mismo que las estructuras territoriales de los partidos políticos.  Dijo que por ello debe revisarse con detenimiento la 
realización de una nueva alianza, pues en el pasado proceso electoral no todas las estructuras trabajaron al sentirse ajenas 

a la coalición "Hidalgo nos une". Fue el caso de varios militantes de Convergencia, quienes no se sumaron a las campañas 

de los candidatos aliancistas, reconoció. Por otra parte, la militante convergente sostuvo que en los procesos municipales 
importa mucho quién es el candidato, de modo que su instituto político pensará en elegir bien a sus abanderados, abriendo 

la puerta sobre todo a aquellos que no tienen partido político.  Por otra parte, la representante de Convergencia reconoció 
que derivado del proceso electoral pasado, se observó la gran expectativa que tiene la gente de cambiar el panorama 

político de la entidad, lo que derivó en un gran número de votos para la oposición. Precisó que en lo que respecta a 

Convergencia, en la próxima legislatura tendrá un diputado de representación proporcional derivado del convenio de 
coalición que les asegura 3 por ciento de la votación total, lo que representa un saldo positivo para ese instituto político. 

(Jorge Romero, página 23) 

Reloj-Inadmisible que usen “machotes pirata” para impugnar elección: Teresa Samperio integrante del PRD, 

lamentó que utilicen “machotes”, no sólo en Hidalgo si no a nivel nacional, para interponer juicios de impugnación; lo cual 

dijo, “causa vergüenza” , por lo que hizo un llamado a todos los partidos políticos a que con sus prorrogativas 
profesionalicen sus órganos jurídicos en materia electoral. Es inamisible “un fraude jurídico-electoral utilizando machotes”, 

no se vale que improvisen, porque si es vergonzosa la exhibición que nos están dando ahora”, les hizo un llamado para que 
asuman el compromiso con el pueblo. Mientras que Pedro Porras, dirigente estatal del PRD, asegura que el hecho de haber 

una mención del candidato electo de Sonora en la impugnación presentada por la coalición Hidalgo nos une, no modifica el 

fondo de los que se solicita; Samperio León, integrante del secretariado estatal, pidió respeto a la ciudadanía y que se use 
el recurso en profesionalizar en materia electoral a sus órganos jurídicos. Porras aceptó que existe una mención al estado 

de Sonora; no obstante, indicó no modifica el sentido de la impugnación, “lo que ellos vieron en 2 renglones desde el punto 
de vista no tiene repercusión, lo quieren explotar mediáticamente, pero no sirve jurídicamente”. (Verónica Ángeles, página 

04) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=16583:20100721-p23-n3&catid=123:post-elecciones&Itemid=115
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=16581:20100721-p23-n1&catid=123:post-elecciones&Itemid=115
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Síntesis-PRI buscan lograr más alcaldías: Así como  en estos momentos la presidencia municipal de la capital del 

estado es Priísta, nuestro reto en el partido es conservarla, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional, Omar Fayad Meneses.  Al respecto aseguró que ante la proximidad del proceso electoral para 
la renovación de los titulares de los 84 ayuntamientos, el primer domingo de julio del 2011,  es prioritario para el instituto 

político a su cargo no solo conservar las alcaldías actualmente en su poder sino también trabajar para lograr el mayor 
número posible de los  municipios que estarán en juego. Aseguró que para lo anterior al igual que los demás institutos 

políticos interesados en participar en la contienda han comenzado a delinear estrategias para convencer al electorado de 

que políticamente en su caso son la mejor propuesta de gobierno no solo en el estado sino también en los municipios 
“Tenemos que trabajar duro e intensamente con  la ciudadanía, porque como lo hemos hecho hasta el momento, debemos 

estar muy cerca de ella”. De igual manera refirió que en el caso de la capital del estado, pedirán a la alcaldesa Geraldina 
García Gordillo, que haga un buen trabajo, además de referir que lo mismo se hará con el resto de los ediles a fin de 

demostrar a la  población que saben dirigir al estado en lo general, ”Porque eso nos ayudaría mucho al igual que estar muy 
cerca y escuchar las demandas de los ciudadanos”. Sin embargo señaló que en estos momentos y con el propósito de 

ganar el mayor número de ayuntamientos, una de las prioridades de su partido es cambiar algunas de las estrategias con 

las que tuvieran todas las posibilidades no solo de conservar la alcaldía de Pachuca, sino mantenerse en las que gobiernan 
en estos momentos y además obtener el triunfo en otras más que en los comicios  anteriores han quedado en manos de  

diferentes partidos. Finalmente Fayad Meneses, aseguró que acciones de gobierno municipal como la iniciada en la 
administración a su cargo en que se instauró el programa Radar, este no afectó en nada el resultado de los comicios 

locales, “Cando estaba en su peor escándalo el programa radar ganamos las dos diputaciones de Pachuca y cuando estaba 

en su candor ganamos la presidencia municipal con una votación histórica”. (Jaime Arenalde, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Osorio exige a panistas comprobar acusaciones: Miguel Ángel Osorio Chong, gobernador de la entidad, 

exhortó al Partido Acción Nacional (PAN) a asumir los resultados de las pasadas elecciones, de las que resultó ganador 
Francisco Olvera Ruiz por la coalición “Unidos Contigo” (PRI, Panal y Verde Ecologista). Tras la información proporcionada 

por Juan Carlos Robles, presidente del Comité blanquiazul en Pachuca, en la que acusa al gobierno del estado de no 
comprobar alrededor de 500 millones de pesos de la cuenta pública de 2008, el mandatario estatal evitó entrar en 

declaraciones, y sólo hizo un llamado al instituto político para que asuma los resultados del proceso electoral del 4 de julio. 

“No entro en sus problemas del Partido Acción Nacional, que comprueben las cosas, que dejen el proceso electoral y que 
asuman los resultados electorales”, señaló Osorio Chong en la presentación del modelo de protección neonatal para el 

estado de Hidalgo. En un documento proporcionado por el comité municipal del PAN, se indica que de acuerdo con la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) el gobierno del estado no ha comprobado 523 millones 630 mil pesos como parte 

de los recursos del fideicomiso para la infraestructura del estado y del recurso del fondo de aportaciones para la educación 
básica y normal, pertenecientes al 2008. El Informe del resultado de Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2008, 

consultado en la página de Internet www.asf.gob.mx, indica las observaciones que le hizo la ASF al actual gobierno de 

Miguel Ángel Osorio Chong, dentro de la que se encuentran el impacto de las observaciones, errores y omisiones de la 
información financiera, que corresponde a diferencias de registros contra cuenta pública federal. En respuesta inmediata, el 

regidor panista Alfredo Ortega Apendinni, a pesar de que él no acusó las irregularidades del gobierno del estado, dijo que 
el PAN se encuentra trabajando. “Estamos trabajando en el municipio, estamos haciendo todas las cosas con mucho 

gusto”, expresó el trabajador del Ayuntamiento de Pachuca. Por su parte, el gobernador, también declaró que el estado va 

a avanzar en salud, infraestructura, electrificaciones, generación de empleo, entre otros rubros, de acuerdo con indicadores 
a nivel nacional. “Vamos a dar un salto importante que hablará del gran esfuerzo que hemos venido haciendo todos los 

hidalguenses por salir adelante y alcanzar el desarrollo que tanto estamos buscando para el bienestar de las familias del 
estado de Hidalgo”, agregó Osorio Chong, quien aseveró que actualmente el estado se encuentra en la media nacional en 

algunas secciones. A ocho meses de que concluya su mandato en la entidad, el gobernador finalizó que habrá algunos 

ajustes en su gabinete en este periodo.  (Misael Zavala, página 10) 

Criterio-Niegan inequidad en RTH: Para Federico Hernández Barros, director de Radio y Televisión de Hidalgo, el trato 

para las dos alianzas que contendieron en el pasado proceso electoral fue equitativo y descarta algún cargo de conciencia... 

http://www.asf.gob.mx/
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Para Federico Hernández Barros, director de Radio y Televisión de Hidalgo, el trato para las dos alianzas que contendieron 

en el pasado proceso electoral fue equitativo y descarta algún cargo de conciencia. La intención de la ex candidata Xóchitl 

Gálvez de buscar anular la elección por el trato que recibió en los medios públicos, dijo que “definitivamente no existen 
elementos de inequidad”, porque incluso hubo mayor espacio para ella en cuanto a entrevistas se refiere. Y citó que el “mal 

entendido” con la conductora Patricia del Villar fue lamentable, “aunque nosotros nada pudimos hacer, por respeto al 
profesionalismo de nuestros conductores, porque tampoco les podemos coartar. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Busca ASEH credibilidad: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) lanzó una campaña de 

posicionamiento en beneficio de los hidalguenses, en la cual pretenden colocar anuncios espectaculares en las principales 
avenidas de la ciudad... La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) lanzó una campaña de posicionamiento en 

beneficio de los hidalguenses, en la cual pretenden colocar anuncios espectaculares en las principales avenidas de la ciudad 
y un servicio que busca dar una mejor imagen a los usuarios.  La ASEH busca innovar y mejorar sus servicios, incluso, hace 

unos días se arrancó con una campaña mediática denominada Lo que ves bien lo hacemos bien, con la cual se atiende en 

menos de 15 minutos a quienes acuden a la institución. “Porque hay una responsabilidad por parte de los funcionarios”, 
destacó el auditor del estado, José Luis Lima Morales. “Nos reunimos aproximadamente hace dos meses, el área de 

comunicación social dio a conocer la campaña y ahora el propio funcionario sabe que tiene la obligación de informar a 
quienes va a recibir durante el día, si los visitantes no son atendidos en 15 minutos, pasará a un proceso de evaluación”, 

dijo. El auditor indicó que con estas acciones tratan de elaborar un reglamento en la unidad de evaluación, control y 

seguimiento, “porque aquí se tiene la responsabilidad de atender”, aseguró Lima. De igual forma, el auditor del estado 
comentó que se trabaja en un mecanismo y aseguró que en los próximos días se revisarán las obras fiscalizadas, con el 

objetivo de colocar un sello en las avaladas por la ASEH. Lima Morales puntualizó que el propósito de estas acciones es que 
la sociedad vea que hay una institución revisora. El auditor adelantó que habrá spots para que la gente conozca las labores 

de la dependencia. Además, la ASEH se encuentra en pláticas con el Sistema de  Radio y Televisión de Hidalgo (Canal 3) 
para realizar un programa de 30 minutos, mediante el cual la población conozca las funciones del organismo; Lima sería el 

titular de la emisión. El auditor estatal comentó que la ASEH puede interferir en presuntos desvíos de recursos, pero 

solamente en casos reales. “Pueden acudir con nosotros y ofrecer un documento de soporte, para que podamos hacer 
nuestro trabajo”, aseguró. Finalmente, el auditor indicó que la ASEH está abierta a diferentes opiniones, ya que su 

obligación principal es revisar la aplicación de los recursos como lo marca la ley. (Ommar Ayala, página 06) 

Criterio-La elección ya pasó: Osorio: Pidió dejar de lado las acusaciones para sumarse a las labores que realiza el 
estado. El gobernador Miguel Osorio Chong pidió sumar al desarrollo de la entidad y dejar de lado las acusaciones sin 

fundamento con tintes electorales que se siguen realizando, como la presunta falta de transparencia de su administración 
que la víspera acusó el comité municipal del PAN. Durante la presentación del programa Modelo de Protección neonatal, 

Abrazando la vida –único en su tipo en el país, el mandatario estatal reclamó “que comprueben las cosas” y pidió “que 
dejen el proceso electoral y que sumen al estado”. Previamente, Osorio Chong destacó sobre la puesta en marcha del 

programa neonatal que éste pretende atender y disminuir la mortalidad en los menores 28 días de nacidos. Este programa 

sin precedente en el país, agregó el mandatario, es resultado del trabajo realizado por el Comité Estatal de Salud, quienes 
realizaron un diagnóstico de la mortalidad neonatal en el estado, lo que permitió estructurar las estrategias y acciones a 

seguir para atender este problema de salud pública. En entrevista, además el mandatario dejo entrever la posibilidad de 
que en próximos días pudieran presentarse ajustes en su equipo de gobierno, en la recta final de su mandato. De entrada, 

anticipó, ”hay oficinas que están por cubrirse, pero lo habremos de ver en los próximos días En el marco de este evento, se 

entregaron al jefe del Ejecutivo los reconocimientos que la federación otorgó al Laboratorio Estatal de Salud Pública por 
obtener el primer lugar como uno de los mejores del país. (Emmanuel del Rincón, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca gasta $200 mil por daños en choques: De acuerdo a la Candelarización de Recaudación 2009, el 
ayuntamiento de Pachuca gastó poco más de 200 mil pesos por daños a inmuebles y a infraestructura urbana, en su 

mayoría por accidentes automovilísticos; el síndico procurador hacendario, Víctor Gómez Navarro señaló que la 

problemática se deriva en su mayoría de los constantes accidentes viales que se registran en la capital. “Muchas veces 
cuando la policía municipal llega al lugar de los hechos y cuando los incidentes no son muy graves, pues la gente se da a la 

fuga y ya no se hace cargo de pagar lo que dañó, a quién le cobramos, y pues nosotros tenemos que echar mano de los 
recursos recaudados para reparar los daños provocados ya sea en puentes, banquetas, postes, árboles, mallas ciclónicas, 

entre otras”. El funcionario municipal señaló que no existe un recurso etiquetado destinado para la reparación de 
infraestructura urbana e inmuebles propiedad del ayuntamiento, por lo que se tiene que ocupar parte de los recursos 

recaudados por la presidencia municipal como el impuesto predial, derechos de servicios públicos, entre otras. “Muchos de 

estos accidentes son en la madrugada, dañan y en lo que llega una patrulla ellos ya se dieron a la fuga, entonces hay un 
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cierto déficit que lo tenemos que cubrir con otras partidas, los recursos que obtenemos por el pago del predial, de los 

derechos de contrición etcétera, se usan entre otras cosas para la reparación de infraestructura urbana”. Gómez Navarro 

comentó que estos gastos no programados, han obligado al ayuntamiento de la capital del estado a mejorar las estrategias 
y acciones de recaudación de impuestos. “Nosotros tenemos que estar preparados para este tipo de cosas, por ejemplo 

ahora que se hicieron los recortes presupuestales por parte de la federación, pues los usamos para compensar sueldos y 
algunos acuerdos que había hecho la presidencia y eso nos obliga a recaudar más, a ser más eficientes en la recaudación”. 

Agregó que otra parte del dinero que recauda el ayuntamiento, se utiliza para bajar recursos de programas federales, ya 

que dentro de las reglas de operación, el municipio tiene que aportar una cantidad para que el gobierno federal libere otra 
cantidad similar. “Algo del recurso propio se usa para los programas federales, el gobierno federal te apoya con 100 

millones, pero a la presidencia le toca poner 30”.  

Claves 

Recaudación 

• El tesorero municipal, Marco Antonio de la Cajiga aseguró que el pago del impuesto predial genera el 75 por ciento de los 

ingresos propios que recauda anualmente el ayuntamiento capitalino. 

• El funcionario señaló que al año la presidencia municipal recauda por este concepto cerca de 50 millones de pesos, de los 

cuales dijo que 30 millones de pesos se destinan al beneficio social. 

• Aseguró que gracias a la actualización del Catastro en el 2009, se ha aumentado la recaudación en poco más de 25 por 

ciento a diferencia de ejercicios y administraciones anteriores donde costaba más trabajo recaudar más. (Jonathan Collazo, 
página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Reversa de PRD a IVA en comida y medicamentos: Jesús Ortega, líder nacional del PRD, aseguró que la 
dirigencia de su partido no avalará ninguna iniciativa que promueva el IVA en medicinas y alimentos, y aseguró que ésta no 

existe. Resaltó que aún no hay una agenda legislativa respaldada por la dirección del partido, pero aseguró que los temas 
que ahí se incluyan no serán factor de división interna. Aclaró, además, que “del PAN no habrá condicionamientos ni los 

vamos a aceptar; no vamos a formar bloques, ni con el PAN ni con el PRI; trabajaremos con todos los grupos 

parlamentarios sólo a partir de iniciativas que convengan al interés del país, pero no actuaremos en función de venganzas 
ni de resistencias”. En entrevista, Ortega rechazó el contenido de la propuesta que se atribuye a Guadalupe Acosta, 

vicecoordinador perredista en la Cámara de Diputados, y reveló que al interior de la bancada en San Lázaro existe una 
propuesta firmada por 61 de los 67 legisladores que impulsa gravar con un impuesto especial a medicinas milagro y 

alimentos chatarra. Por separado, Guadalupe Acosta manifestó que hay disposición para discutir la implementación de 
nuevos impuestos, siempre y cuando se combata también a los grandes evasores que se ven beneficiados con regímenes 

especiales. El planteamiento de discusión integral responde a la denuncia del presidente Felipe Calderón respecto a que 

420 empresas evaden al año 500 mil millones de pesos y, a la vez, impulsa la aplicación de gravámenes que inhiban la 
comercialización de medicinas milagro y alimentos chatarra que invaden los espacios publicitarios y no pagan impuestos, 

pero todo sin afectar la canasta básica. Acosta aseguró que su partido puede debatir todos los temas, siempre y cuando no 
haya intención de aplicar nuevos gravámenes en medicinas y alimentos. Para el PRD, explicó, no está a discusión un 

gravamen a las medicinas, porque 80 por ciento de ellas son adquiridas por el IMSS y el ISSSTE, “y no tiene ningún sentido 

cobrar y que entre por un lado, pero salga por otro”. Planteó que si PRI y PAN quieren discutir una reforma integral, 
también deben aceptar que se incluya la eliminación de regímenes especiales que favorecen a los grandes evasores que, 

pese a los beneficios que reciben, apenas pagan 1.7 por ciento de impuestos sobre sus ventas totales. Después de 
conocerse una propuesta atribuida a Acosta y enviada a los senadores de su partido, el perredista aclaró que no hay un 

documento con su firma que proponga la aplicación de IVA en medicinas y alimentos y dijo que, en todo caso, los asesores 

en el tema hacendario realizan distintos análisis para la discusión, pero ello no implica que se impulse una iniciativa en ese 
sentido. Esta propuesta fue explicada por Acosta Naranjo, quien reconoció que tiene el rechazo del sector más radical de la 

izquierda, pero resaltó que es necesario inhibir el consumo de medicinas milagro y alimentos chatarra que fomentan la 
obesidad y cuyo combate cuesta al sector salud 60 mil millones de pesos anuales. Lamentó que de cara a la asamblea del 
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próximo domingo de Andrés Manuel López Obrador se establezca un debate ficticio sobre una propuesta inexistente. Acosta 

dijo que el proyecto de gravar medicinas milagro y alimentos chatarra no busca afectar el bolsillo de la ciudadanía, ni debe 

ser motivo para dividir al PRD o dar pie a discursos contra supuestos traidores al pueblo. 

- Claves 

El proyecto 

• De acuerdo con la propuesta fiscal que preparan algunos diputados del PRD, que reveló MILENIO, la canasta básica que 

quedará exenta de IVA será “expresa y limitada”, pero incluirá el grupo de medicinas con tasa cero. Además, proponen 

disminuir el ISR de 30 a 28% 

• Esa canasta se conformará con un mecanismo basado en los términos de la Comunidad Económica Europea, los cuales 
establecen un marco razonable para establecer “los límites, alcances y exenciones” 

• El objetivo de la propuesta del IVA es que el gobierno federal logre una recaudación por ese impuesto, durante 2011, de 
80 mil millones de pesos. 

Niega Encinas ruptura en su bancada 

••• El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Alejandro Encinas, negó la existencia de una “guerra” o ruptura 
interna de su bancada con motivo de la discusión sobre el IVA en alimentos y medicinas. “Simplemente se trata de una 

diferencia de percepción e interpretación de un tema en el que siempre ha habido coincidencia en que debemos ir contra el 
aumento a los gravámenes”, dijo. MILENIO dio a conocer el pasado lunes la propuesta impulsada por un grupo de 

diputados perredistas para generalizar el IVA en alimentos y medicinas, con excepción de una “canasta básica”, pero 

Encinas y otros legisladores del PRD descartaron de inmediato esa posibilidad. En un comunicado difundido ayer, el 
coordinador perredista en el Palacio de San Lázaro sostuvo que su fracción no prevé en su agenda ninguna propuesta 

encaminada a gravar alimentos y medicinas. Por ello, agregó, “no ha existido ni existirá una guerra interna en el grupo 
parlamentario, pues el tema ha sido suficientemente discutido y en todos los casos se ha convenido y aceptado que la 

postura del PRD es a favor de los grupos más desprotegidos en el país”. Más aún, señaló, “es falso que haya una ruptura al 

interior del grupo parlamentario y que este tema vaya provocar un problema mayor. Simplemente se trata de una 
diferencia de percepción y de interpretación de un tema en el que siempre ha habido coincidencia en que debemos ir 

contra el aumento a los gravámenes”. (Fernando Damián, página 18)) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio- Se dice…  

que todo parece indicar que José Luis Ashane Bulos regresará a Hidalgo como vocal ejecutivo del IFE, luego de haber 

fungido con la misma responsabilidad en el estado de México. Esto coloca una vez más al actopense bajo los reflectores de 

la política estatal.  

que el ex presidente municipal panista de Huejutla y prófugo de la justicia, Alfredo San Román Duval, fue visto ayer a eso 

del mediodía paseándose pomposamente al interior del mismísimo Palacio de Gobierno en plaza Juárez. Su presencia no 
pasó inadvertida para algunos medios de comunicación, quienes pretendieron entrevistarlo, ante lo cual éste emprendió la 
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graciosa huida, pensando quizá que se trataba de los eficientes agentes de la PGJH que no han podido consumar su 

aprehensión, pese a que ésta se liberó hace ya un lustro, el pasado 15 de diciembre de 2005. ¿Dónde más se le ha visto? 

que un fuerte jalón de orejas se llevó el equipo jurídico de la coalición Hidalgo nos Une, tras el sonado caso de plagio 

jurídico que hicieron a una añeja queja de Sonora. Ayer, los abogados fueron citados alrededor del mediodía en las oficinas 
panistas y que fungen como sede de la alianza electoral. Lo que es de llamar la atención es que brillaron por su ausencia 

los dirigentes del PRD y PT.  

que los errores en la impugnación tienen nombre y apellido, como los cometidos por los perredistas, quienes a fuerzas 

incluyeron en el equipo a su supuesto personal de confianza. Un caso es el de Leodegario Hernández Cortes, quien el día 
de la elección promovió una queja, la cual no supo acreditar. Con esos amigos, para que quieren priistas… perdón, 

enemigos. 

que hablando de abogados, quejas y elecciones, el PRI mejor se preparó con tiempo, por lo que contrató los servicios de 

un costoso bufete jurídico en la Ciudad de México, el cual dedica sesudas horas de análisis a la queja interpuesta por la 
candidata opositora Xóchitl Gálvez. Aunque pocos saben el precio de esta asesoría, se estima que pagarán más de dos 

millones de pesos para proteger el triunfo del gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que en menos un mes se armó la segunda cacería de brujas en la sede estatal del Partido Revolucionario Institucional. 

Dicen que como no pudieron encontrar culpables por las derrotas, dolorosas derrotas, de Luis Gil Borja y Ramón 
Vicente Díez, ahora buscan a los que regaron el chisme de los adeudos salariales. Dicen que a varios directores de áreas 

se les bajó el azúcar y no pudieron almorzar tranquilamente, pero los realmente preocupados son los reyes tricolores pues 
no tienen dinero para saldar las dos quincenas que les deben, aunque prometieron que el jueves entregarán la lanita.  

Que pese al llamado urgente para donar víveres a la Cruz Roja, las bodegas siguen vacías. Dicen que los damnificados de 
Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila se quedaron esperando los alimentos que prometieron los representantes de Hidalgo 

en la boda de Carolina Viggiano y Rubén Moreira donde, por cierto, se vio muy contento a Francisco Olvera, pero 
Guillermo Padres Elías, candidato electo de Sonora, se la pasó tristeando, pues ya supo que “pa’llá va Xóchil”. 

Que Roberto Pedraza, sí, el mero Señorío del Valle del Mezquital, anda muy agüitado porque no va poder cumplir con la 
agenda de leyes que prometió. Dicen que Don Robert ya le reclamó a sus amigos diputados porque se la pasaron 

chambeando en campaña y dejaron en el olvido todos los acuerdos que se habían suscrito con letra de oro. Por lo pronto 
va quedar pendiente la reglamentación sobre manejo de residuos tóxicos y la reforma al sistema penal. Lo más grave es 

que mientras los legisladores se la pasaron de gira electoral, varios pacientes fallecieron esperando que aprobaran la Ley 

de donación de órganos. Que no les extrañe otra revolcada al más puro estilo de Reyes Vargas. 

Que Gonzalo Trejo, ese paladín de la democracia, le negó el registro a dos de las tres aspirantes a dirigir a los Cesaritos 
Navas. Dicen que por orden de la omnipresente Marisol Vargas, el muchacho muy parecido a Javier Lozano decidió 

que Jorge Lugo será el Cesarín hidalguense. 

Que ayer fue el día “T” para Oralia Vega, Geraldina García y más funcionarios. Tacos, tortas, tamales y tlayudas. Adiós 

a la dieta. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“Muchos de estos accidentes son en la madrugada, dañan, y en lo que llega una patrulla ellos ya se dieron a la fuga y ya 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

no se hacen cargo de pagar el daño; a quién le cobramos y pues nosotros tenemos que echar mano.” 

Víctor Gómez Navarro, síndico procurador hacendario, habla sobre las afectaciones que tiene que pagar Pachuca por 

daños a terceros en accidentes automovilísticos. 

“Es complicado perder, a nadie le gusta y tenemos que trabajar para poder mejorar estos resultados.” 
Daniel Arreola, jugador del Pachuca, trata de explicar el sentimiento de la derrota. 

“No quiero adelantar vísperas, pero todo parece indicar que todo lo relativo al nuevo Sistema de Justicia Penal lo vamos a 
dejar pendiente por una cuestión tan importante que es la cuestión del dinero.” Roberto Pedraza, diputado local priista, 

admite que van a quedar leyes pendientes. 

(Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas- De acuerdo con el líder del Congreso estatal, Roberto Pedraza Martínez, la “clonación” de 
un juicio de inconformidad utilizado hace un año por el PRI en Sonora-para impugnar el triunfo de Francisco Olvera en la 

contienda para gobernador de Hidalgo, refleja la falta de seriedad en materia jurídica de la ex aspirante postulada por la 

coalición Hidalgo nos une, Bertha Xóchitl G…. (redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: El narcoterrorismo está a la vuelta de la esquina de Hidalgo, declaró el líder del Congreso 
estatal... ¿Sabrá algo que nosotros no?... (Redacción, primera plana). 

Independiente-Acá entre nos:   

Doña Edna no regresará... el dinero Hay una bronca municipio-federación en puerta. Resulta que la señora presidenta de 

Pachuca Edna Geraldina García Gordillo dice que debido a la falta de recursos no se ha concluido la obra del Parque 

Bicentenario. Hasta ahí, no habría problema. 

Pero advierte no regresará dinero a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), que aportó el recurso y que, por ende, 
dicho espacio público debería estar terminado desde el año pasado. 

El delegado de la Sedesol José Ángel Rodríguez Calvillo informó que la alcaldesa tendrá que reintegrar un millón de pesos 
no comprobados en la construcción del Parque Bicentenario. Todo por un mugroso millón de pesos. 

Hablando de dineros 

A la chita callando, pese a la prohibición del árbitro electoral de que todo reparto de apoyos de dependencias federales, 
estatales y municipales cesaran durante el proceso electoral, hubo quienes continuaron la tarea de repartir lo que no es 

suyo. 

Por ejemplo, el delegado de Sagarpa en Hidalgo Edgar Esteban Richaud Lara declaró que los recursos han estado 

fluyendo. No se había hablado de ello, argumenta, "por respeto a los tiempos electorales". Por eso los cesan, joven Edgar. 

Más de programas electoreros 

El tema de la salud en campesinos es alarmante y preocupante, más allá de lo que en esencia entrañan, comenta Susana 

Reséndiz Díaz, presidenta del Congreso Agrario Permanente (CAP). 

Y es que, acusa, los programas son utilizados con fines electorales. Hay miles de casos de quienes no están afiliados al 

Seguro Popular que no se dan a conocer. El argumento, comenta, es que "ahorita no hay recursos para la aplicación del 
Seguro Popular, no hay el recurso suficiente". 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=16541:20100721-p3-n3&catid=37:editorial
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De por sí, plantea, la mayoría de los hidalguenses no es derechohabiente del IMSS o del ISSSTE. Y es alarmante que no 

haya recursos. ¡Ah!, pero qué tal en campaña. Llueven promesas. 

Nueve iniciativas atoradas 

El diputado local Roberto Pedraza Martínez prevé que al menos nueve iniciativas de ley, de la actual agenda legislativa, se 

quedarán en espera de ser aprobadas en el próximo periodo de sesiones. 

A nuestro colega de Notimex, Luis Carlos Rodríguez, le explicó que el problema es que no hay lana para operarlas, una 

vez aprobadas. 

Y alertó de un asunto grave, por lo que las autoridades estatales y federales deben estar en plena coordinación: el 

narcoterrorismo está a la vuelta de la esquina de Hidalgo. No hay que dormirse en sus laureles. 

(redacción, página 03) 
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